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ACTA No.:                                          070 
LUGAR:                                              Recinto los Comuneros 
FECHA:                                              lunes 29 de agosto de 2022 
HORA DE INICIACIÓN:                     9:21 a.m.  
HORA DE FINALIZACIÓN:                1:48 p.m. 
HORA DE SESIÓN PERMANENTE: 1:14 p.m. 
PRESIDENTE:                                   H.C. Samir José Abisambra Vesga 
SECRETARIO:                                   Dagoberto García Baquero 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

I. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
III. APROBACIÓN DE ACTAS 
Acta transcrita No. 90 del 17 de noviembre de 2020. 
Acta 48 del 08 de junio de 2022 
Acta 51 del 15 de junio de 2022 
Acta 52 del 20 de junio de 2022 
Acta 53 del 14 de julio de 2022 
Acta 64 del 14 de agosto de 2022 
Acta 65 del 17 de agosto de 2022 
IV. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES. 
V. CITACIÓN A DEBATE DE CONTROL POLÍTICO  
En desarrollo de las siguientes proposiciones: 
Proposición No. 429 aprobada el 29 de julio de 2022 en sesión Plenaria y la 
proposición 453 aprobada el 04 de agosto de 2022 en sesión Plenaria.Tema: 
Situación financiera y Administrativa de la Secretaría Distrital de Salud, Fondo 
Financiero Distrital de Salud, EGAT, Subredes y Capital Salud EPS / Ejecución en 
las subredes Integradas de servicios de Salud. Citantes: Bancada Partido Liberal 
Colombiano. Honorables concejales María Victoria Vargas Silva, Luz Marina Gordillo 
Salinas, Germán Augusto García Maya, Samir José Abisambra Vesga, Venus Albeiro 
Silva Gómez., Armando Gutiérrez Gonzalez, Álvaro Acevedo Leguizamón.Citados: 
Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Gerentes Subredes, Jaime 
Humberto García Hurtado, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Norte E. 
S. E.; Luis Fernando Pineda Ávila, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud 
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Sur E. S. E.; Martha Yolanda Ruiz Valdés, Gerente de la Subred Integrada de Servicios 
de Salud Sur Occidente E. S. E.; Yiyola Yamile Peña Ríos, Gerente de la Subred 
Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente E. S. E. (E); Omar Benigno Perilla 
Ballesteros, Gerente General de Capital Salud EPS;  Jorge Mario Ríos Osorio, Gerente 
General Entidad de Gestión Administrativa y Técnica EGAT;  Juan Mauricio Ramírez 
Cortés, Secretario Distrital de Hacienda. Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, 
Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana Barberena 
Nisimblat, Veedora Distrital. 
 
Proposición 203 aprobada el 08 de abril de 2022 en la comisión Primera de Plan de 
Desarrollo y trasladada a Secretaria General el 16 de agosto de 2022 y la 
proposición 400 aprobada el 17 de julio de 2022 en la Comisión Segunda de 
Gobierno y trasladada a Secretaría General el 16 de agosto de 2022. Tema: Gestión 
de la subred integrada de Servicios de Salud Centro Oriente / Gestión de las 
Subredes Integradas de Servicios de salud de Bogotá, D.C. Citantes: Bancada 
Partido Centro Democrático. Honorables concejales Óscar Jaime Ramírez Vahos, 
Humberto Amín Martelo, Javier Alejandro Ospina Rodríguez. Citados: Yiyola Yamile 
Peña Ríos, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente E. S. E. 
(E); Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Julián Enrique Pinilla Malagón, 
Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana Barberena 
Nisimblat, Veedora Distrital; Gerentes Subredes, Jaime Humberto García Hurtado, 
Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Norte E. S. E.; Luis Fernando 
Pineda Ávila, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur E. S. E.; Martha 
Yolanda Ruiz Valdés, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur 
Occidente E. S. E.; Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Jorge Mario 
Ríos Osorio, Gerente General Entidad de Gestión Administrativa y Técnica EGAT.  
 
Proposición 544 de 2021 aprobada en sesión plenaria, proposición 239 aprobada el 
30 de abril de 2022 en sesión Plenaria y la proposición 133 aprobada el 12 de marzo 
de 2022 en sesión Plenaria. Tema: Situación Financiera en el sector salud / 
Situación laboral en el sector salud / Dignificación de Capital Salud. Citantes: 
Bancada Partido Alianza Verde. Honorables concejales Luis Carlos Leal Angarita Edward 
Aníbal Arias Rubio, Julián David Rodríguez Sastoque, Andrea Padilla Villarraga. Citados: 
Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Juan Mauricio Ramírez Cortés, 
Secretario Distrital de Hacienda; Gerentes de las Subredes Integradas de servicios  de 
Salud, Jaime Humberto García Hurtado, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de 
Salud Norte E. S. E.; Luis Fernando Pineda Ávila, Gerente de la Subred Integrada de 
Servicios de Salud Sur E. S. E.; Martha Yolanda Ruiz Valdés, Gerente de la Subred 
Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente E. S. E.; Yiyola Yamile Peña Ríos, 
Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente E. S. E. (E); Jorge 
Mario Ríos Osorio, Gerente General Entidad de Gestión Administrativa y Técnica EGAT, 
Omar Benigno Perilla Ballesteros, Gerente General de Capital Salud EPS, Nidia Roció 
Vargas, Directora del Departamento Administrativo del Servicio Civil Distrital, Claudia 
López Hernández, Alcaldesa Mayor de Bogotá, D.C. 
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Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz 
Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital. 
 
Proposición 379 aprobada el 14 de julio de 2022 en sesión Plenaria. Tema: 
Cumplimiento del Pacto por la Salud.Citantes: Bancada Partido Dignidad. Honorable 
concejal Manuel José Sarmiento Argüello. Citados: Felipe Edgardo Jiménez Ángel, 
Secretario Distrital de Gobierno; Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; 
Jaime Humberto García Hurtado, Gerente de la Subred Integrada de Servicios de Salud 
Norte E. S. E.; Luis Fernando Pineda Ávila, Gerente de la Subred Integrada de Servicios 
de Salud Sur E. S. E.; Martha Yolanda Ruiz Valdés, Gerente de la Subred Integrada de 
Servicios de Salud Sur Occidente E. S. E.; Yiyola Yamile Peña Ríos, Gerente de la 
Subred Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente E. S. E. (E) Omar Benigno Perilla 
Ballesteros, Gerente General de Capital Salud EPS. Invitados: Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana 
Barberena Nisimblat, Veedora Distrital; Organizaciones Sindicales de las Subredes, 
Sindicatos Nacional de la Salud y Seguridad Social Sindess; Sindicato Industria de los 
Trabajadores, Empleados, Funcionarios y Servidores de la Salud, y de la Seguridad 
Social de Santafé de Bogotá, D.C y de Cundinamarca Sintrasalud D.C, Asociación 
Nacional de Radio Operadores al Servicio del Estado Asradioperadores, Asociación 
Distrital de Auxiliares de Enfermería de Santafé de Bogotá Adae, Asociación Nacional de 
Trabajadores del Sistema General de Seguridad Social en Salud Asosisalud, Sindicato 
Nacional de Servidores Públicos de las Empresas Sociales del Estado Sinaltraeses, 
Asociación de Empleados de la Salud de Bogotá D.C  Adesalud, Sindicato de Empleados 
Distritales de Bogotá Sindistritales; Asociación Médica Sindical Colombiana Asmedas 
Cundinamarca Agremiación de Conductores del Distrito Capital, Asociación Nacional 
Sindical de Trabajadores y Servidores públicos de la Salud y la Seguridad Social Integral 
y Servicios Complementarios de Colombia Anthoc; Asociación Nacional de Enfermeras de 
Colombia Anec Seccional Cundinamarca, Sindicato de Empleados y Trabajadores del 
Distrito Capital Sintradistritales, Agremiación Sindical del Sector Salud Secretaria Distrital 
de Salud Assosalud, Sindicato Colombiano Estatal Sincoest, COPACOS de la Sub Redes 
y Asociaciones en las Subredes.    
VI. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
 

DESARROLLO 
 
El Presidente H.C. Samir José Abisambra Vesga da inicio a la Sesión Plenaria. 
 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  
 
Se registraron los honorables concejales: SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, 
HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO, DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, 
GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, SAMUEL ARRIETA BUELVAS, DORA LUCIA 
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BASTIDAS UBATE, CELIO NIEVES HERRERA, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, 
DIEGO GUILLERMO LASERNA ARIAS, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, EMEL 
ROJAS CASTILLO, JAVIER ALEJANDRO OSPINA, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ 
GARCÍA, JOSÉ CUESTA NOVOA, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, MARÍA 
VICTORIA VARGAS SILVA, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, CARLOS 
CARRILLO ARENAS, MARCO ACOSTA RICO, VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, 
JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, LUIS CARLOS LEAL 
ANGARITA, LIBARDO ASPRILLA LARA, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, EDWARD 
ANÍBAL ARIAS RUBIO, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, ÁLVARO ACEVEDO 
LEGUIZAMÓN, DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, ÓSCAR JAIME RAMÍREZ 
VAHOS, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO. 
 
El secretario deja constancia que se encuentran registrados treinta y dos (32) honorables 
concejales, por lo tanto, se conformó el quórum decisorio. 
 
Durante el transcurso de la sesión se registraron los honorables concejales: JUAN 
JAVIER BAENA MERLANO, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, HEIDY LORENA 
SÁNCHEZ BARRETO, MARTÍN RIVERA ALZATE, ATI QUIGUA, ANA TERESA BERNAL 
MONTANEZ, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, JUAN FELIPE GRILLO 
CARRASCO, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, CÉSAR ALFONSO GARCÍA VARGAS. 
 
El secretario deja constancia las excusas presentadas por los honorables concejales: 
NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, MARÍA 
FERNANDA ROJAS MANTILLA. 
 
FUNCIONARIOS CITADOS E INVITADOS REGISTRADOS 
 
CITADOS 
SECRETARIO DISTRITAL DE SALUD, Alejandro Gómez López; VEEDORA DISTRITAL, 
Viviana Barberena Nisimblat; GERENTE DE LA SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS 
DE SALUD SUR OCCIDENTE E. S. E., Martha Yolanda Ruiz Valdés; GERENTE DE LA 
SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD SUR E. S. E., Luis Fernando Pineda 
Ávila; GERENTE DE LA SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD CENTRO 
ORIENTE E. S. E. (E), Yiyola Yamile Peña Ríos; SECRETARIO DISTRITAL DE 
HACIENDA, Juan Mauricio Ramírez Cortés; DIRECTORA DEL DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO DEL SERVICIO CIVIL DISTRITAL, Nidia Roció Vargas; SECRETARIO 
DISTRITAL DE GOBIERNO, Felipe Edgardo Jiménez Ángel; GERENTE GENERAL DE 
CAPITAL SALUD EPS, Omar Benigno Perilla Ballesteros. 
 
DELEGADOS  
GERENTE DE LA SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD NORTE E. S. E., 
Daniel Blanco; PERSONERA DELEGADA PARA LA SALUD, Elena Constanza Vargas 
Sánchez; DIRECTORA DEL SECTOR SALUD DE LA CONTRALORÍA DE BOGOTÁ, 
Andrea del Pilar Luengas Muñoz; GERENTE DELEGADO, Giovanni González. 
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El presidente concede la palabra a los siguientes concejales 
 
H.C DORA LUCÍA BASTIDAS UBATÉ, refiere que el tema de movilidad está generando 
cada día más caos, tema de las tractomulas y las horas que está transitando por la ciudad 
Miren la avenida Boyacá. Se está afectando la movilidad todos los días 7 y 8 motociclistas 
muertos en las vías de la ciudad Y ahí sí llegan rápido las ambulancias para cobrar el 
SOAT. 
 
H.C CELIO NIEVES HERRERA, solicita convocar a la administración de Bogotá para que 
investiguen la violación a un territorio tan hermoso de la capital de la República por una 
constructora del Norte capitalino muy conocida en Bogotá y en el país, violentando el 
buen espacio natural de una reserva en el norte capitalino. 
 
H.C VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, piensa reunirse esta semana con el nuevo 
comandante de la policía Bogotá para hacer esta denuncia sobre el abuso de autoridad 
de algunos policías 
 
H.C MARCO FIDEL ACOSTA RICO, cree que se necesita una solución definitiva para que 
el servicio de transporte en realidad se les cumpla a los bogotanos, si no se les va a 
entregar estos subsidios para que puedan llegar hasta sus colegios, entonces darles un 
cupo cerca a sus casas. 
 
H.C ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, felicita a través de la administración a la orquesta 
filarmónica de Bogotá 16.000 niños y adolescentes en un concierto por la vida. 
 
H.C LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, está de acuerdo con la mesa directiva en que este 
debate sea alargue, lo que se tenga que alargar porque la salud en Bogotá a esta 
administración no le importa 
. 
H.C LIBARDO ASPRILLA LARA, hace un llamado para que, a través de las diferentes 
secretarías, a la administración distrital y al gobierno nacional para que generen una 
articulación a efectos de generar las correcciones frente al censo de 2018 con el fin de 
determinar de manera más precisa el porcentaje de la población afrodescendiente que 
actualmente reside en Bogotá. 
 
H.C DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, hace un llamado para que el secretario de 
Gobierno cuente qué va a ser y hace un llamado a que la alcaldesa local de Kennedy 
atender las solicitudes de esta comunidad que no sabe qué hacer. 
 
H.C EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, menciona que no hay cómo terminar el año para 
los hospitales, ni en presupuesto y mucho menos en recursos, hoy tienen deudas que 
superan los 180 y los 200 días todos ellos y lamentablemente eso es lo que vive en 
Bogotá, no hoy en nuestra ciudad. 
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H.C HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, llama la atención porque no es solamente el 
acceso que debería ser también de manera gratuita a los elementos de higiene menstrual, 
sino también lo relacionado con baños públicos donde puedan tener acceso no solamente 
las mujeres habitantes de calle en condición de habitabilidad de calles sino también las 
mujeres en general de esta ciudad. 
 
H.C ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, hace un llamado de atención para que se 
mejore esta situación o en su defecto darles solución, están interponiendo un derecho de 
petición el cual no fue contestado y por ende van a acudir a la justicia de la acción de 
tutela lo cual no se concibe en una Bogotá cuidadora como la que estamos en este 
momento. 
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
 
El Presidente somete a consideración de la plenaria el orden del día, el Secretario 
General informa que ha sido aprobado el orden del día con treinta y dos (32) votos, 
siendo las 9:45 a.m. del día lunes 29 de agosto 2022.  
 
3. APROBACIÓN DE ACTAS 
 
Aprobadas por votación ordinaria las Actas transcrita No. 90 del 17 de noviembre de 
2020, Acta 48 del 08 de junio de 2022, Acta 51 del 15 de junio de 2022, Acta 52 del 20 de 
junio de 2022, Acta 53 del 14 de julio de 2022, Acta 64 del 14 de agosto de 2022, Acta 65 
del 17 de agosto de 2022. 
 
4.  CITACIÓN A DEBATE DE CONTROL POLÍTICO  
 
Proposición No. 429 aprobada el 29 de julio de 2022 en sesión Plenaria y la 
proposición 453 aprobada el 04 de agosto de 2022 en sesión Plenaria. 
 

H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, refiere al señor secretario, el problema es como 
usted dice que se están adicionando recursos correspondientes a facturación, es decir 
posiblemente de servicios, pero como se sabe eso no significa de ninguna manera el 
recaudo real por parte de las subredes y están solucionando el problema presupuestal, 
pero se enfrentarán a problemas porque facturar de ninguna manera significa recaudo. 
 
Refiere que se debe solicitar un concepto jurídico sobre ese tema, si en un momento dado 
cuando a él le corresponde pagar lo que se les ha dado a las subredes, El contrato de la 
subasta inversa para la recolección de residuos hospitalarios tiene varias inconsistencias 
que deben ser investigadas por los entes de control. 
 
Solicita a los organismos de control que investiguen a la EGAT cuanto antes e informen 
¿Cuál es el estado de la investigación? que apertura la contraloría, también la personería 
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de Bogotá, ¿En qué estado está?, si ya fue terminada esa investigación y ¿cuál fue la 
decisión de la misma?, si fue de que la absorbieron o ¿cuál fue la decisión?. 
 
H.C LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, informa que pareciera que las subredes son una 
especie de entidades particulares como si no formarán parte del sector salud y que no 
importará lo que sucede allí. Solicita a la personería de Bogotá que se dé inicio a la 
investigación de tipo disciplinario por no responder las peticiones dentro del término 
reglamentario. solícita al secretario de salud le haga llegar copia de los contratos suscritos 
en este periodo constitucional con las firmas encargadas de realizar el procedimiento y los 
informes rendidos, por quienes se encargaban de supervisar tales contratos, solicita al 
delegado de la personería de Bogotá y a la contraloría tomen nota para comenzar las 
averiguaciones a que haya lugar. 
 
H.C JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE deja constancia que se retira. 
 
H.C ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, informa que este no es un problema de hoy, 
este es un problema serio de hace mucho tiempo, el tema financiero va ligado a la 
prestación del servicio eficaz y eficiente, la pandemia ha originado un problema enorme 
de recursos físicos, durante la pandemia muchos servicios de hospitalización de pediatría 
en el país se adecuaron para atender adultos y este es un tema que hay que revisar 
porque esa fue una decisión fue necesaria y justificable para el momento de la pandemia 
Pero eso no quiere decir que debemos permanecer en el tiempo la precaria condiciones 
de los trabajadores de la salud ese es un tema que nos preocupa y es la baja 
disponibilidad de talento humano y no solo el talento humano, sino que explicar las 
condiciones laborales en términos de estabilidad y remuneración para los profesionales 
de salud ese es un problema que es de del orden nacional no solo distrital aquí se 
necesita adoptar medidas urgentes según lo que se ha establecido señor presidente en la 
política nacional de talento humano de salud en el año 2018 y es que tenemos que darle 
estabilidad ya no podemos seguir con tanta contratación de prestación de servicio del 
talento humano mes a mes lo cual se vuelve y concebible son retrasos que tienen que ver 
con la atención hospitalaria eficiente y eficaz y la gran preocupación de la escasez de 
medicamentos. 
 
H.C ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, solicita al Secretario de Salud informar cómo va 
el proyecto del Hospital San Juan de Dios, quiere saber cómo se encuentra su ejecución, 
del hospital de Usme y algunos proyectos que tienen un avance retrasado, quiero saber 
tema de Kennedy y hace un llamado de atención como el servicio de salud en las cuatro 
subredes no se descentralizó y solicita que cuenten el avance de los recursos que han 
aprobado. 
 
H.C VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, espera que los hospitales sean más modernos y 
obviamente que siendo de Tercer nivel va a resolver el problema, para dos millones de 
habitantes del sector y le gustaría que la secretaría este informado de este proceso. 
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H.C JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR Solicita al presidente informar cuando tiene 
contemplado hace la continuación del debate porque seguiría la bancada del centro 
democrático. 
 
El presidente concede la palabra a la Administración 
 
SECRETARIO DE SALUD, informa que fue varias veces a la Superintendencia, pero 
nunca pidió una auditoría especial y esa auditoría especial que a él le referenciaron no 
existió. No hubo una solicitud en ese sentido, mencionaba algunos informes de auditoría 
referencia el del 2021, y se mantuvo la medida de vigilancia especial, pero en realidad no 
se hizo solicitud alguna que fuera más allá de lo normal. 
 
El contrato de la recolección de los residuos hospitalarios, ese es un contrato que fue 
objeto de debate en este consejo no una, sino varias veces, ese es un contrato en el que 
tendría que participar también en el debate para ver cómo funcionaba antes la UAESP, 
ese era un monopolio que tenía una empresa que se llama Ecocapital y ese monopolio 
era subsidiado por el estado. 
 
Habrá temas que discutir sobre esa contratación, probablemente los incrementos en los 
costos fueron altísimos, es cierto y se ha debatido y se ha explicado porque es 
incremento, los residuos hospitalarios está funcionando por operadores privados hubo 
una multiplicidad de ofertas Y en este instante por lo menos como riesgo no existe para 
las subredes, Aunque es un reto para la ciudad. 
 
Aclara a la concejal Luz Marina Gordillo, que a la subred Centro-Oriente no se le ha tenido 
una condición de desatención en las solicitudes de incrementos presupuestales, si se ha 
tenido incrementos presupuestales en todas las subredes. 
 
Esos saltos no se pueden sumar el saldo que queda año atrás año para decir que se está 
debiendo un billón de pesos porque, el saldo como todos los estados financieros son 
dinámicos y lo que se tiene es la última, pero es claro que los mayores pagadores de las 
subredes son Capital Salud y el fondo. 
 
Los tres hospitales que se plantean el nuevo hospital San Juan de Dios, el hospital de 
Usme y el hospital de Bosa van a tener un funcionamiento 100%, de acuerdo con que fue 
un error haber contratado un solo operador para los servicios de aseo, esa es un 
aprendizaje que hemos tenido el modelo de trabajos por agregación de demanda tiene 
unas ventajas, pero tiene unos problemas y si se tiene un solo operador para un servicio 
tan como ese es una situación que no se puede repetir 
 
El secretario informa que se aprueba la moción de sesión permanente con veintisiete (27) 
votos por votación ordinaria, ha sido aprobada siendo las 1:14 pm. 
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H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, dice que le da tristeza lo que está pasando con 
la salud, que no se ha metido el dedo en la llaga realmente, para saber qué es lo que hay 
al interior y conocer cuáles son los intereses que se mueven alrededor de la salud. 
 
H.C JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, pregunta ¿Quién conforma como tal la 
junta directiva de la subred centro Oriente? 
 
H.C DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, deja constancia que se retira, espera que 
este debate continúe y lo agende lo más pronto posible porque también como bancada 
tienen una proposición. 
 
H.C JOSE DEL CARMEN CUESTA NOVOA, cita exactamente al Secretario de Salud una 
información que le parece que realmente debería impactar, pues a la Administración del 
Distrito y concretamente la Secretaría de Salud alarma por muertes por desnutrición en 
Bogotá en 2021, hubo un caso y este año ya van cuatro los casos de desnutrición en 
Bogotá se han disparado en un 138%  y en 2021 se presentó un muerto y en 2022 van 
cuatro niños, los niños están aguantando hambre, le gustaría saber ¿qué información 
tiene sobre este tema? 
 
H.C MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ Deja constancia que se retira de la sesión. 
 
H.C DORA LUCÍA BASTIDAS UBATÉ, pide que hable la administración y luego cada una 
de las bancadas para que respondiera la administración, pero cambiaron la metodología. 
 
H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, deja constancia dónde están la banca de 
gobierno para estar defendiendo a la administración y sirven ni para hacer quórum. 
 
H.C HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, deja constancia que se retira de la sesión. 
 
H.C LIBARDO ASPRILLA LARA, hace réplica al concejal Carrillo, el debate no es entre 
los concejales, el debate es a la Administración. 
 
H.C ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, deja constancia que se retira de la sesión. 
 
H.C CELIO NIEVES HERRERA, convoca a la junta de Voceros para que en un acuerdo 
político digan que se va a trabajar siempre hasta la una de la tarde y los tiempos de cada 
uno manejan como se le dé la gana a cada uno de los concejales de la ciudad, cada uno 
organiza los tiempos dé acuerdo a su responsabilidad y competencias como concejales 
de la ciudad. 
 
H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, informa que no le han dado respuesta a ninguna 
de las preguntas. 
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El presidente concede la palabra a la Administración 
 
El GERENTE DE LA SUBRED DEL NORTE, informa que hoy la subred tiene dos frentes 
de obra, tiene el CAP SUBA, el cual va en una ejecución del 95% del cual se espera estar 
entregando a finales de septiembre y poniéndolo a disponibilidad de la comunidad de 
Suba, están en obra en el CAP de Bernal con un avance del 39% y esperan poder 
entregarlo en el mes de febrero del 2023. 
 
Tiene otros proyectos que están en curso, el centro especializado de servicios suba 
donde se va a hacer una ampliación en temas de camas hospitalaria, la ampliación de la 
unidad de servicios de salud Fray para mejorar la disponibilidad de camas de Salud 
Mental, se terminó el proyecto de demolición granja y se tiene un proyecto de inversión 
para Hospital Universitario en Engativá y la remodelación de las salas de cirugía del 
Simón Bolívar. Frente a talento humano la subred tiene hoy 10.808 cargos de planta en 
temas de contratación, en julio del 2021 se tenían 12,728 millones de pesos en contratos 
administrativos, a Julio 2022 hemos bajado a 9.640 millones, lo haciendo todo un ejercicio 
de reducción del costo y el gasto en temas administrativos para lograr poner en equilibrio 
a la subred. 
 
En cuentas por pagar hay un tema clave estructural del sistema que es la cartera que 
tiene la subredes impacta un poco más en Norte porque se tiene mayor demanda de 
servicios de pacientes del régimen contributivo y eso genera que el recaudo hoy tenga un 
rezago con proveedores a la hora del pago; frente al presupuesto se arrancó con un 
presupuesto que siempre va a requerir ir de manera reiterada para hacer adiciones ya que 
el presupuesto no cubre el total del gasto necesario la vigencia. 
 
H.C LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, habla sobre los gerentes de las Subredes que 
vinieron fue a dar como un informe de gestión de ellos, solicita que vengan preparados 
para la próxima sesión y que se levante la sesión. 
 
H.C EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, dice que no vale la pena no terminar, cuando ya 
va uno de los gerentes, lo que vale la pena es escucharlos y en la próxima proposición 
que esas preguntas que quedaron pendientes sean contestadas. 
 
H.C JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, refiere que el debate fue totalmente 
distinto a lo que están comentando acá y no han sido contestadas las preguntas y que en 
fin las respuestas no las están dando. 
 
H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, quiere recordar que el propósito de la 
Reforma al reglamento justamente tenía que ver con que esto no sucediera, con que las 
respuestas de la Administración fueran lo más expeditas posible y cree que siguen 
atorados en esto, de que la interpretación aquí debe ser que el debate es del concejal que 
lo cita y tiene un tiempo y si no se atiende a los tiempos habla la bancada citante en este 
caso particularmente el concejal que cita y responde la administración inmediatamente. 
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5. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
El secretario informa que no se tiene comunicaciones y varios y se agota el orden del día.  
 
El presidente ordena al secretario que se levante la sesión plenaria. 
 
El secretario procede a informar que siendo la 1:48p.m, del día de hoy, lunes 29 de 
agosto de 2022, se levanta la Sesión del Concejo de Bogotá. D.C y continuara en una 
próxima sesión.   
 
 
 

 
 
SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA                   DAGOBERTO GARCÍA BAQUERO 
                 Presidente                                    Secretario General de Organismo de Control  

 
 
 

Elaboró: Ingrid Maritza Tovar González, Contratista Secretaría General 
Aprobó: Dagoberto García Baquero 


